

# SJS-Sitzung am 12.11.2020

Mitteilungen der Jugendpflegerin und Bericht aus der Freiwilligenagentur (Top 5)

## Rückblick auf Projekte aus dem Jahr 2020:

### Ferienpass 2020

- In diesem Jahr mussten coronabedingte Maßnahmen ergriffen werden:
  - o Gruppengröße auf insgesamt 10 Personen reduzieren
  - o Ohne das ausgefüllte Corona-Informationsblatt durfte ein Kind nicht teilnehmen
  - o Jede Veranstaltung wurde von einer hauptamtlichen Mitarbeiterin begleitet
  - o Eltern haben ihre Kinder zu den Veranstaltungen gebracht
  - o Keine Busfahrten
- Es gab 109 Veranstaltungen mit 274 Kindern, davon 87 aus Hilter.
- Die Abschlussveranstaltung fand am 17.09.2020 in der Noller Schlucht statt.
- Ein Reflexionstreffen mit den Verantwortlichen aus Dissen und Bad Rothenfelde steht noch aus.

### Walking Bus

- Sowohl in Hilter als auch in Borgloh wird der Walking Bus sehr gut angenommen. In Hilter ist der Walking Bus jeden Mittwoch und Freitag, in Borgloh von montags bis freitags unterwegs. In Hilter werden dabei 10 Stationen und in Borgloh 5 Stationen angelaufen.

### Jugendtreffen bzw. aufsuchende Jugendarbeit

- Die Jugendtreffen finden derzeit in Wellendorf und Hilter statt. In Wellendorf fanden sie Anfang des Jahres im Karl-Leisner-Haus statt, in Hilter fanden der Mädchentreff und der Jungentreff jeweils im Rathaus statt. Leider konnten die Treffen in Hilter (Mädchen- und Jungentreff) aufgrund des großen Lockdowns nur einmal stattfinden.
- Nach den Sommerferien startete „Aktionsmobil on Tour“, eine Verknüpfung von Jugendtreffen und aufsuchender Jugendarbeit: in Wellendorf wurde der Schulhof genutzt (bei schlechtem Wetter hätte das Karl-Leisner-Haus zur Verfügung gestanden), in Hilter wurde der Rathauspark genutzt. Bei dem ersten Treffen waren es rund 10 Teilnehmer, die zum Jugendtreffen nach Hilter gekommen sind. Bei den weiteren Treffen waren es etwa 5 TeilnehmerInnen. In Wellendorf waren es bei den 8-12-jährigen elf Kinder und bei den ab 12-jährigen fünf. Für die kommenden Treffen gab es bereits erste Anmeldungen.
- Fazit: Es hat sich gezeigt, dass es sehr wertvoll ist, solche Treffen auf dem Schulhof zu machen, da sich dort viele Kinder und Jugendliche aufhalten, die sonst von solchen Angeboten nicht erreicht werden.
- Eine Erweiterung des Angebots ist für 2021 geplant

### Kooperationen mit Schulen

- Allgemein: Kooperationen wurden ausgebaut
- Süderbergschule: bis Lockdown im März Mädchen-AG
- NEU: Grundschule Borgloh: Theater-AG
- Oberschule Hilter:
  - o Soziales Kompetenztraining

- Bis Lockdown im März: Kompetenztraining in Klasse 5 (das hat einmal jeweils stattgefunden)
- Ab den Herbstferien war ein erneutes Kompetenztraining in Klasse 6 geplant
- AG „Spiele drinnen und draußen“ (war im Rahmen des Ganztags gemeinsam mit der Schulsozialarbeiterin geplant und unter Verwendung des Aktionsmobils). Diese konnte aufgrund von Corona-Maßnahmen nicht stattfinden

## Dirtpark

- Im Rahmen der Jugendtreffen entstand der Wunsch nach einem Dirtpark in Wellendorf. Gemeinsam mit den Jugendlichen wurde überlegt, den Dirtpark in Hilter unter dem Motto „Aus Alt mach' Neu“ zu renovieren. Dabei erhalten Sie von der Gemeinde eine finanzielle Unterstützung. Das gemeinsame Ziel ist es, wieder Events im Dirtpark anzubieten.
- Die engagierten Jugendlichen werden an die Beteiligungsprozesse herangeführt, machen aber auch viel in Eigenregie (Sponsorensuche etc.); Unterstützung erhalten sie dabei von der Jugendpflege.

## Frühe Hilfen

- Sowohl im musischen (Liedergarten und FuN Baby-Kurs) als auch im waldpädagogischen Bereich (kleine Waldentdecker) haben Angebote stattgefunden. Vor allem die kleinen Waldentdecker wurden sehr gut angenommen.
- Im Rahmen des Netzwerkes hat es einen Fachvortrag für Fachkräfte zum Thema „Gestaltung der Elternarbeit“ gegeben

## Freiwilligenagentur

- Beim niedersächsischen Landesamt für Soziales, Jugend und Familie wurde ein Förderantrag über 15.000€ gestellt, um die Arbeit in der Freiwilligenagentur (Öffentlichkeitsarbeit, Projekte) zu intensivieren.

## Seniorennetzwerk „Älterwerden gemeinsam gestalten“

- Im Januar 2020 wurde das Netzwerk gegründet. Der dazu entwickelte Flyer soll aufgrund der Corona-Maßnahmen auf Aktualität überprüft werden.
- Zusätzlich wird die bestehende Notfallmappe überarbeitet und über die Anschaffung von Notfalldosen nachgedacht.

## Angebote während des Corona-Lockdowns

- Ideen für Kinder und Jugendliche
  - Ab dem 30. März wurden täglich Ideen für Kinder und Jugendliche hochgeladen (Spiele, Back- und Kochideen, Sportliche Aktivitäten)
  - Angebot bis zu den Sommerferien
- Glückssteine-Aktion
  - Mitmach-Aktion für Jung und Alt
  - Es wurden von mir Glückssteine vorbereitet, die auf dem Gemeindegebiet verteilt wurden, um anderen Menschen Glück und Freude zu schenken.
- Wir. Miteinander in Hilter
  - (Einkaufs-)Hilfe von und für Bürgerinnen und Bürgern in der Gemeinde Hilter
  - Aufruf über die Zeitung bzw. den Gemeindespiegel
  - 30 Personen haben ihre Hilfe angeboten, drei Haushalte haben Hilfe erhalten (Einkäufe wurden getätigt bzw. sie haben Masken erhalten)
  - Zusätzlich: Aufruf zum Masken nähen für den Kastanienhof
- Glücksbringer-Aktion

- Kinder, Jugendliche und Freiwillige konnten für den Kastanienhof bzw. die Wohnheime Natruper Hof und Camminer Straße Briefe schreiben oder Bilder malen, um so den Bewohnerinnen und Bewohnern eine Freude zu machen.
- Fazit: Jede Einrichtung hat Briefe und/oder Bilder erhalten.
- Diese Aktion wird in Absprache mit den Leitungen in der Vorweihnachtszeit erneut durchgeführt.

## Ausblick 2020/2021

### - **5. Hilteraner Adventskalender**

In diesem Jahr findet dieser auf eine andere Art und Weise statt. In diesem Jahr werden den Kindern Basteltüten zusammengestellt, für die sie sich anmelden können. Ein Türchen (Masken gestalten) wird dabei von der Firma Rabe durchgeführt. Es werden Materialien zur Verfügung gestellt, die man sich im Rathaus nach Terminvereinbarung abholen kann. Zum Beispiel können Kerzen gestaltet werden, Freundschaftsarmbänder geknüpft und Lesezeichen gestaltet werden.

- Im Rahmen der Schulkooperationen findet am 25.11.2020 ein **Online-Elternabend zum Thema „Digitale Welten-Was nutzt Ihr Kind?“** für alle Eltern der Grundschulen in Kooperation mit der Landesstelle Jugendschutz statt. Planung und Organisation wurden dabei von der Jugendpflege übernommen.

### - **Cafe der Begegnung**

Bereits für das Jahr 2020 war das Cafe der Begegnung, ein Angebot für Migranten und Flüchtlinge, geplant. Das Cafe der Begegnung ist ein Nachmittag für Menschen mit und ohne Migrationshintergrund, bei dem das Beisammensein im Vordergrund steht. Gemeinsam mit Anke Helbrecht wird dieser Nachmittag für Jung und Alt geplant.

### - **Treffen der Hauptamtlichen in der Jugendarbeit**

Nach Ostern 2021 ist ein Treffen aller hauptamtlichen Mitarbeiter zum Thema Jugendarbeit in Hilter geplant. Dazu treffen sich u.a. Akteure der Kirche und der Schulen, um sich über die Jugendarbeit in Hilter auszutauschen und ggf. neue gemeinsame Projekte zu realisieren.

### - **Frühe Hilfen**

- **Bewegungsfibel**

Gerade in der Corona-Zeit ist es wichtig, dass sich die Kinder bewegen. Dafür wollen wir den Eltern mithilfe der Bewegungsfibel eine Handreichung geben, um so die Bewegung der Kinder zu fördern. Darin sind eine Auflistung aller Spielplätze und Fotos dieser sowie neue und alte Spiele enthalten.

- **Baby-Musik-Kurs**

Ein Kurs für Eltern und Kinder im Alter von 6-12 Monaten. Die Kinder machen die ersten Erfahrungen mit der Musik.